
高温补贴是对劳动者应有的尊重

@双色球一等奖：我一直认为所谓的洋奶粉就是在
忽悠国人的钱，国产奶粉经过了三聚氰胺事件，质量很
有保证，没必要花那么多的冤枉钱被所谓的洋奶粉坑。
我闺女就一直喝国产奶粉，看看新闻吧，肉毒杆菌，多么
可怕的字眼！
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我有话说

毛旭松

用“烈日炎炎似火烧”来形
容最近这些天烟台的天气真是
一点也不为过。往年的避暑胜地
突然变了习性奔着火炉城市的
标准去了，这让不少来烟台避暑
的外地游客措手不及。露天站一
会儿浑身就热汗直流，更别说在
高温下奔波的劳动者了。

冒着中暑的危险还在劳作，
用人单位发放高温补贴天经地
义。烟台规定，用人单位应严格
按照标准向在岗职工发放夏季
防暑降温费，即从事室外作业和
高温作业人员每人每月120元；
非高温作业人员每人每月80元，

全年按6月、7月、8月、9月共4个月
计发。

虽然说工作没有三六九等
之分，可是工作性质总有区别。
有些人吹着空调送来的凉风，拿
着不菲的高温补贴，有些人则在
烈日下挥汗如雨，却从来没听说
什么高温补贴。吹着空调的一般
都是白领群体，烈日下暴晒的大
部分是打工仔。

这里就存在个问题，白领群
体工作稳定，高学历懂得争取正
当权益，而打工仔则生活在社会
底层，习惯于逆来顺受。即便知
道高温补贴这件事，也是敢怒不
敢言，难道会因为几百块的高温
补贴跟老板拍桌子吗？这时就要

看造化了，要是老板舍得掏这笔
钱还好，要是老板一毛不拔，高
温补贴就只能是个美丽的泡沫。

就现在的情况来看，高温补
贴虽然是明文规定，但基本上是
单位想发就发，不想发就不发。
职工从来没领过高温补贴或者
各单位用西瓜、冷饮、绿豆汤代
替高温补贴的做法很是常见。企
业职工完全处于弱势一端，高温
补贴发放与否完全由企业说了
算。

要么根本不知道高温补贴，
要么知道了也不敢反抗，要想彻
底解决高温补贴发放到位的问
题，不能只由着企业的性子来。
既然很少有职工会因为没拿到

高温补贴去投诉企业，那么相关
部门就别坐在办公室里等着职
工投诉，深入企事业进行突查才
是解决问题的好办法。相关部门
需要在相关法律法规中要求强
制执行，并明确一旦企业失职，
将会面临什么样的惩处措施。

高温补贴数额并不高，但它
代表了民生关怀的态度，体现了
用人单位对在高温下坚持作业
的劳动者的尊重。高温津贴的

“蒸发”，是对规定的漠视，更是
对劳动价值的肆意践踏。不论是
政府部门还是企事业单位都应
该做些事，让高温下户外作业的
劳动者能够体面劳动，生活得更
有尊严。

中国的企业很多，但真正的
企业家不多。谁是企业家？我认
为：企业家应该是在市场竞争
中，独立组织各种生产要素，创
造社会财富的经济界领袖！此观
点若能成立，那么就只有民营企
业才能产生真正意义上的企业
家！国企的董事长，我们尊称他
们“实业家”行吗？

——— 孙大午(企业家)

中国的拼酒文化其实就是
虐待和自虐的文化。通过虐待别
人，获得成就感和主动感，通过
自我虐待以示臣服，这都是人性
最恶劣的一面。我并不反对喝
酒，但是对于喜欢拼酒的人我是
仇视的。而且一个地方越喜欢拼
酒，一定是经济不发达，人比较
懒，也是不讲道理的地方。

——— 吴雁(时评人)

新闻：听说过偷鸡摸狗、偷
手机钱包、偷电动车……你听说
过偷桥的吗？这一幕发生在杭州
余杭经济开发区乾元社区颜家
角村。当晚，有村民听到轰隆隆
的吊机声音，没有在意，还以为
是工程施工。没想到第二天发
现，村里的一座有百年历史的石
板桥不翼而飞了。(现代金报)

点评：这年头贼的想象力真
丰富，看来长城也得加强安保
了。

新闻：近日，山东滨州斥资
1 . 2亿元建成的“水泥航母”因经
营不善变成“水泥疙瘩”，成为舆
论关注的焦点，许多人认为当初
建设水泥航母时缺乏规划、过于
盲目。对此，滨州市旅游局副局
长张传礼称，“中海航母”只是招
商不顺利，并非半途而废。(京华
时报)

点评：如果花的是纳税人的
钱，可有人为此负责？

新闻：与当年的美国、日本相
比，当今中国各大城市兴建摩天
高楼则是一种“暴发户”式的炫
耀，更是一种不自信的表现，因为
摩天大楼已经不再是技术、先进、
时尚和实力的唯一象征，这种模
式已经过时了。监管部门叫停的
是一种思维方式，更是当前中国
社会的浮躁心态。(人民网)

点评：想通过建造“世界第
一高楼”带来“名片效应”，给世
人留下一个城市印象，这是一个
幼稚的思维方式。

新闻：“机场高速从南站到
翠屏出口段两边都栽上了塑料
树and塑料花，有关部门能否解
释一下？是领导拍脑门子决定的
形象工程么？这么做的意义何
在？”8月5日，一条微博贴引来了
众多网友批评，质疑南京市弄虚
作假搞假绿化。(央视)

点评：有这闲钱不如实实在
在搞好绿化！

于建吉(招远市)

踏进书店，关于风水的书
就占了满满一个书架，于是就
买一册翻翻。内里言之凿凿，无
非秦皇、唐祖的陵墓风水如何
独占天下第一云云。然而历史
的事实却是秦始皇的皇位只传
了胡亥与子婴也就告终；至于
唐李虽然达到繁盛之高端，然
而也没有超过汉刘。由此可见，
风水并不管什么用处，可人们
如今还是相信风水的灵验。照
实说，我是不信的。

因为有人相信风水，于是
就诞生了“风水师”这个行当。
我的叔父为前几代祖上选陵寝
之地，找了两个“风水师”，两个

人选的地方却大相径庭，可见
“风水师”的造诣也不尽相同。
两个人公说公有理，婆说婆有
理，叔父最后只得将兄弟三个
招呼在一起，大家商议是听甲
的还是从乙的。由此可见，风水
这东西信则有不信则无。不过，
很多人还是选择了信。

我一直没有见过“风水
画”，前几日终于在一个地级市
的党报上见到了，竟然是一位
从前从未学过国画技法的中年
作家画的，同时该报还附了作
者的一篇介绍风水画的小文。
从文中我才知道，原来这风水
画中的山代表的是“官运”，而
水代表着“财运”。而且山水的
大小、阴阳、排列、组合都要与

古典风水名著《易经》相符合。
而“周易”很复杂，一般人是搞
不懂的，只有堪称“大师级”的
人物才能搞明白其中的奥妙。
因此，创作“风水画”不是一件
简单的事。

一幅“风水画”卖几多钱我
不知道，但是既然作家都说它
很“神妙”，那价格肯定不会太
低吧。看“风水”卖“风水画”都
很走俏，这是当前的现实。但是
这股“风水”风是正风还是邪风
呢？从书画报上的争论看，支持
者与反对者都不少，看来结论
还是没法下。不过，我相信“风
水”与“风水画”，终会有绝迹的
一天。那一天尽管遥远，但终究
会到来的。

@朱爸爸小猫猫：其实
那些在中国超市里打着外
国字眼的奶粉都是国产的，
而且巨贵。我朋友在德国买
的，空运回来，加油费折合
人民币才160来块钱一罐。

@简单与我：其实算算
出现这种状况的概率，国内
比国外出问题的概率大多
了 ！国 内 奶 粉 哪 个 让 人 放
心？国内监管哪个在认真做
事？

@我在线下：国外的确
实是好一些，连买车都是有
钱买原装进口，再不行就合
资，最后才选国产，其余的

东西也是一样的。
@200舞：要是中国的企

业什么时候不是以疯狂赚钱
为目的，而是以生产最好的产
品为目的就好多了。那时也可
以放心的喝国产奶粉了。

@副官的司令：买奶粉
一定要索要质检报告，不要
直接海外代购，其实国产奶
粉也有好的。

@甜瓜甜甜甜：你没有搞
清楚本土奶粉和国内超市卖
的所谓进口奶粉的区别。

@贝壳爱鱼儿：什么奶
粉不重要，质量好才是最重
要的。

@开心小呆：超市的国
产奶粉也不便宜呀，都是三
四百一罐，我们同事托人从
新西兰寄回来的，每罐加50

元运费才210元。
@ h a o y u n h e w o：谁不

想让自己孩子喝上放心的
奶 粉 ，很 多 家 长 也是不 得
已。

@菲儿飞飞9729：国外
奶粉出问题召回了吧。国内
的话，估计得出了大事故才
会有人出来处理。我觉得说
到底不光是质量问题，还有
更重要的是责任问题。

来源：烟台论坛

讲究语言美

孙宝庆(芝罘区)

上周六早8点，乘31路公交
车，听到前面一位女士打手机，
几乎每句都带着脏字。不雅词语
竟出自衣着时尚的女士之口，我
不禁愕然。

无独有偶，昨天下午坐82路
公交车时，也碰到两位中年男
子，在车上兴高采烈地谈论喝酒
的事。两人交谈中迸发出的粗话
脏话，真是不堪入耳，难以复述。

时代在前进，社会在进步。
随着物质文明日新月异地发展，
人们的思想道德修养，也应与时
俱进得到提升。讲粗话不能不说
是缺少文化教养，缺乏道德修养
的表现。

前些年，全国开展了五讲四
美活动，四美中就有语言美。语
言美的起码要求就是不讲粗话，
不说脏话。作为港城市民应该注
重言谈举止，自觉维护烟台的荣
誉。

好言一句似春暖，恶语一句
三九寒。讲究语言美，注意清除
说话中的脏话、粗话，有利于融
洽人际关系，同时也展现出人们
有文化有道德的美好形象。

讲究语言美，对身为父母的
人，还能以自己的一言一行促使
孩子们受到耳濡目染的教育。这
对培养孩子优良的思想道德品
质，也是很有益的。

烟台山莫冷落烟台人

程联营(芝罘区)

烟台山有着烟台的标志性
建筑和景区，过去为部队使用，
老百姓是不能进入的，部队把烟
台山归还地方后，就成了需购票
游览的景区。一张门票是低收入
人群的一天工资收入，谁舍得花
在游山玩水上？

许许多多的烟台群众不知
烟台山是何面目，当外地游客打
听烟台山景区时无言以对。虽为
烟台人，但和外地游客一样也从
没有游览过烟台山的人大有人
在。杭州西湖是著名风景区，杭
州西湖是早已免去门票无偿对
群众开放，使老百姓多了一个休
息、游览之地。因政策配套，不但
没有降低经济效益而且是活跃
了市场经济。

如能规定，烟台市民可凭本
地身份证每月免费游览烟台山
一天，那将是烟台人的喜讯！
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